

Im Blickpunkt

Aracelli Sandersfeld aus Völlenerkönigsfehn ist OP-Schwester und hat ihren ersten Hilfeinsatz hinter sich. Seite 10

Die Barßeler Schützengilde stimmte am Freitag auf einer Mitgliederversammlung über ein brisantes Thema ab. Seite 12

Persönlich erstellt für: Elke Wieking

ZITAT DES TAGES

„Die Geburtsstunde des Öffentlichen Personennahverkehrs im Landkreis Leer begann 1910, als der Kreis Ausschuss den Bau einer Kleinbahn nach Westrhaderfehn beschloss“

BERNHARD BRAMLAGE, Leeraner Landrat, beim Festakt der Verkehrsbetriebe des Landkreises Leer (siehe Artikel auf dieser Seite).

ELFÜHRTJE

Anregungen nimmt heute GA-Redakteur **OLE CORDSEN** von 11 bis 11.30 Uhr unter 04952/927456 entgegen.



Reisen und buntes Programm begeisterten

FREIZEIT In Rhaderfehn besuchten mehr als 4000 Menschen die Hausmesse der Verkehrsbetriebe



Viel Spaß beim Programm hatten die Besucher: Tausende kamen am Sonnabend zum „Tag der Reise“ nach Rhaderfehn. Die Verkehrsbetriebe des Landkreises Leer (VLL) hatten wieder eingeladen. Gestern war die gleiche Veranstaltung auch in Leer.

BILDER: WIEKING

Rhaderfehn: Vorträge für Jung und Alt

Mit „Gott hat alle Kinder lieb“ beginnt heute wieder die Vortragsreihe der „Kinder-Uni“ im Gymnasium Rhaderfehn.

RHADERFEHN - In der Kinder-Uni-Vorlesungsreihe ist heute, 5. November, um 16 Uhr am Gymnasium Rhaderfehn ein spannender Vortrag von Pastor Dr. Oliver Dürr zum Thema: „Gott hat alle Kinder lieb!“

Jesus ist ein Freund aller Kinder – aber wie geht er mit ihnen um? Und wie machen wir das heute in der Kirche? Diese Fragen sollen heute im Mittelpunkt des einstündigen Vortrages stehen. Der Referent, Dr. Oliver Dürr, ist Pastor der evangelisch-lutherischen Kirchengemeinde Molbergen und Aussiedlerbeauftragter der Kirche Oldenburg.

Die Kinder-Uni-Vorlesung ist eine Veranstaltung im Rahmen der Uni-Werkstatt, einer außerschulischen Bildungseinrichtung für Schülerinnen und Schüler aller Schul- und Klassenstufen sowie für Erwachsene jeden Alters. Schirmherr ist der niedersächsische Kultusministers Dr. Bernd Althusmann.

Anmeldungen für die Veranstaltungen in Rhaderfehn sind erwünscht und zwar unter E-Mail: M_Becken@gymnasium-rhaderfehn.de oder unter 04952/82730 im Sekretariat des Gymnasiums.

Weitere Kinder-Uni-Vorlesungen sind: „Aua! Warum pustet hilft“ von Dr. Lucien Olivier, 11. Dezember; „Italienisch für den Urlaub“ von Franziska Kohner, 28. Januar 2013; „Ein Tag im Leben eines Chemikers“ mit Dr. Marco Becken am 12. Februar 2013 und „Haste Töne – Wo bläst man denn da rein?“ mit Hans-Joachim Trum am 16. April 2013.

Alle Vorträge beginnen um 16 Uhr im Gymnasium Rhaderfehn.

Zum 17. Mal hatten die VLL zum „Tag der Reise“ eingeladen. Die Besucher genossen die Angebote, Musik, Gesang, Tanz, Comedy und einen Festakt.

VON ELKE WIEKING

RHADERFEHN - Um die Verkehrsbetriebe des Landkreises Leer (VLL) sei ihm nicht bange, meinte Arno Ulrichs. In den vergangenen 100 Jahren hätten sie den Wandel von der Schiene auf die Straße „vorbildlich geleistet“, lobte der Geschäftsführer der Industrie- und Handelskammer (IHK) für Ostfriesland und Papenburg.

Zu einem Festakt hatten Markus Wiening, VLL-Geschäftsführer, und Bernhard Bramlage, Landrat des Landkreises Leer, am Sonnabend eingeladen. Der Grund: Am 3. November 1912 dampfte um 11.30 Uhr die erste Kleinbahn unter dem Jubel der Bevölkerung von Westrhaderfehn in Richtung Ihrhove. Seit 100 Jahren sei das Unternehmen VLL-Reisen jetzt „in Bewegung“, so das Motto der

Veranstaltung. Zum Festakt waren zahlreiche Gäste aus Politik, Verwaltung, Wirtschaft, von Vereinen, Verbänden und Firmen nach Rhaderfehn gekommen. Während im Festzelt das heutige Bus-Unternehmen gelobt wurde, füllten sich nebenan die Bushallen mit mehr als 4000 Besuchern.

Die VLL hatten wieder zum „Tag der Reise“ eingeladen, um ihren neuen Katalog mit Busreisen durch ganz Europa vorzustellen. Viele Besucher waren Fans: Die VLL bieten familiäre Atmosphäre, Rundumbetreuung und Zuverlässigkeit, lobten sie. Auf den Reisen treffe man viele Bekannte, hat zum Beispiel Hinrich-Edzard Follrichs aus Steinfeldlerfehn erlebt. Und Inge Dykmann und Käthe de Boer aus Leer sind in diesem Jahr mit ihrem Sportverein Frisia Loga im Spessart gewesen: „Wunderschön.“

Musik in den Ohren von Marion Betz-Berthold: Sie ist Chefin des gleichnamigen Landhotels in Bad Soden-Salmünster im Spessart. Zum

dritten Mal besuchte sie, wie viele andere Anbieter auch, die VLL-Hausmesse in Rhaderfehn. Das Vertrauen der Ostfriesen müsse man sich verdienen, habe sie gelernt – und dass es sich lohne, auch.

Geboten wurden aber nicht nur viele Busreisen sondern auch ein buntes Programm aus Musik, Tanz und Gesang. Für viel Heiterkeit sorgte der Komiker Richard Korgor mit seinen Auftritten als „Erna“, „Leila“ und als Spaßkellner.

An die Anfänge von VLL-Reisen – heute gehören dem

Unternehmen mit 53 Mitarbeitern 17 Linien-, sieben Reise- und neun Anrufbusse – erinnerten die „Freunde der früheren Kleinbahn Ihrhove – Westrhaderfehn“. Sie zeigten ein 60 Meter langes Modell, das die ehemalige Strecke im Kleinformat darstellt. Bis 1973 fuhr die Kleinbahn durch das Oberledingerland. Detailverliebt bauen die Kleinbahnfreunde seit drei Jahren die Strecke mit allen Stationen und Bahnhöfen nach.

Weitere Bilder zu diesem Thema gibt es im Internet unter: www.ga-online.de



Komiker Richard Korgor sorgte als Marilyn Monroe für Begeisterung.



Maximilian Holz (5) aus Rhaderfehn gefiel die Modelleisenbahn.



Für eine Reise ins Salzburgerland interessierte sich Hinrich-Edzard Follrichs aus Steinfeldlerfehn.



Maria Thamm vom Museum „Unser Stroh in alle Welt“ in Twistringen nähte einen Strohhut.



Zum Jubiläum von VLL-Reisen – der erste Zug rollte vor 100 Jahren zum ersten Mal von Westrhaderfehn nach Ihrhove – empfing Geschäftsführer Markus Wiening viele Gäste. Von links: Wiening, der stellvertretende VLL-Betriebs- und Werkstattleiter Arend Thieben und Gerhard Krone, stellvertretender Bürgermeister von Rhaderfehn.